

Stormie Omartian

J'ai choisi d'aimer

Les trois choix
qui vont changer
le cours de votre vie

The logo for Vida, featuring a stylized figure above the word "Vida" in a bold, sans-serif font.

*« Et tu aimeras le Seigneur, ton Dieu,
de tout ton cœur, de toute ton âme,
de toute ta pensée et de toute ta force.
C'est le premier commandement.
Voici le second :
tu aimeras ton prochain comme toi-même.
Il n'y a pas d'autre commandement
plus grand que ceux-là. »*

Marc 12:30-31

PREMIER CHOIX

Choisissez
de recevoir
l'amour de Dieu
pour vous



Voyez-vous comme Dieu vous voit

Je n'oublierai jamais le jour où je me suis regardée dans l'un de ces miroirs grossissants avec lampes intégrées, vous savez, ceux que vous pouvez acheter pour votre salle de bains... On en trouve avec différents types d'amplitude. Celui que j'ai acheté grossissait cinq fois ; j'avais besoin de voir plus clairement certains détails de mon visage et de ma peau.

Je l'ai installé et j'ai allumé la lumière. Puis, j'ai regardé dans le miroir et j'en suis presque morte de peur.

Je vous avertis, si besoin est, que ce type de miroir n'est pas destiné aux âmes sensibles et vous devez vous préparer d'avance. Tout d'abord, *avant* de vous regarder, il vous faut savoir *avec certitude* que personne ne voit votre visage tel que le miroir le reflète, avec chaque pore dilaté et chaque défaut grossi... cinq fois. Chaque tache solaire, les capillaires éclatés, les rides et les lignes amplifiées et chaque imperfection éclairée, dont vous ne soupçonniez même pas l'existence.

J'ai fini par me remettre de ce premier choc, mais ce fut long. Et, au fil du temps, vous en découvrez davantage. L'expérience n'est donc pas de plus en plus agréable. Vous savez seulement que c'est une chose que vous devez faire et que vous êtes plus disposée à endurer.

Vous voir de la façon dont Dieu vous voit, c'est comme vous regarder dans un miroir grossissant *géant*. Sauf que lui vous voit comme il vous a créé. Il voit tous les dons, les objectifs et le potentiel en vous. Vous avez été placé sur terre par celui qui a non seulement pensé à vous *avant* votre naissance mais qui avait un plan pour votre vie.

Trop souvent, nous voyons seulement nos côtés négatifs. Nous constatons douloureusement nos instants de faiblesse, d'échec et de manque. Dieu les connaît aussi, mais il ne les considère pas comme totalement mauvais.

Par exemple, Dieu considère votre *faiblesse* comme une occasion pour vous de faire confiance à sa force qui agit en vous. Remettre votre faiblesse à Dieu vous permet de bénéficier de sa force au-delà de tout ce que vous pourriez obtenir sans lui.

Dieu perçoit ce qui vous *manque* comme une possibilité de vous tourner vers lui et de déclarer dépendre de lui afin qu'il pourvoie à tous vos besoins.

Dieu regarde votre *échec* comme une invitation à marcher étroitement à ses côtés, pour qu'il vous permette d'accomplir ce que vous ne pouvez pas faire par vous-même.

Si vous n'êtes pas convaincu de tout cela, je vous invite à rechercher Dieu plus que vous ne l'avez encore fait pour apprendre à le connaître davantage. Plus vous saurez qui est Dieu, plus vous reconnaîtrez combien vous avez besoin de lui.

Comprendre la perspective de Dieu

Plus nous cherchons à connaître Dieu profondément, plus il se révèle à nous. Quand nous sommes sincèrement ouverts à Dieu

et l'invitons à se révéler à nous, il le fait. Cherchons donc à le connaître. Car nous ne saurons jamais qui *nous* sommes vraiment si nous ne comprenons pas qui *il* est en réalité.

Dieu nous montre aussi la vérité à notre égard quand nous le lui demandons. Cela peut paraître intimidant, mais ne vous laissez pas effrayer par cette idée. La bonne nouvelle, c'est qu'il ne nous laisse pas tout voir d'un coup à la fois en ce qui *le* concerne et *nous* concerne. Ce serait trop bouleversant dans tous les cas. Quand nous le recherchons, il nous laisse comprendre les choses petit à petit.

Si vous avez à cœur de connaître la vérité et si vous aspirez à devenir tout ce pour quoi vous avez été créé, consacrez du temps à Dieu chaque jour pour apprendre à le connaître.

Si vous comprenez vraiment son immense bonté, sa sainteté, sa perfection et son amour, il guérit votre âme. Il expose également tout manque de bonté, de sainteté, de perfection et d'amour en vous. Mais n'ayez pas peur de cela. Il n'expose pas ces choses pour vous choquer ou vous rabaisser. Il le fait pour vous dire qu'il vous aime suffisamment pour ne pas vous laisser tel que vous êtes. Il veut, bien plus que vous-même, que vous deveniez totalement ce pour quoi il vous a créé, car il désire que vous viviez d'une manière qui favorise les *bénédictions innombrables qu'il a pour vous*.

De son côté, Dieu voit tout ce que vous allez rater si vous ne recherchez pas sa présence et sa volonté dans votre vie.

Même lorsque nous pensons avoir marché suffisamment longtemps aux côtés du Seigneur pour qu'il se soit chargé de nos imperfections, nous nous rendons compte qu'il reste toujours plus de travail à effectuer en profondeur. C'est pour cette raison que nous ne pouvons jamais présumer avoir éradiqué nos penchants les plus faibles. Ni pouvoir passer toute une journée sans dépendre totalement de Dieu et de son Esprit qui nous permet d'être ce pour quoi il nous a créés.

Chaque jour, Dieu veut que nous devenions davantage comme lui. Remarquez que je *n'ai pas* dit que nous *devenions* Dieu. J'ai dit que nous devenions davantage *comme* Dieu.

Le fait est que nous avons tous besoin de changer. Dieu dit que nous sommes créés à son *image*, mais il veut que nous devenions participants de sa « *nature divine* » (2 Pierre 1:4). Cela signifie ouvrir notre cœur à Dieu, lui permettre de le façonner et de le développer afin que son caractère soit davantage en nous.

Comment y arriver ?

Vous trouverez la réponse à cette question en lisant ce livre. Pour l'instant, sachez simplement que Dieu désire que vous deveniez plus comme lui. Il ne veut pas seulement que vous discerniez ce qui a besoin de changer, mais aussi que vous vous voyiez à travers son regard d'amour.

Dieu est affectueusement miséricordieux, ce qui n'est pas le cas d'un miroir grossissant.

Il y a quelques années, alors que je lisais toute la Bible depuis la Genèse jusqu'à l'Apocalypse comme j'ai l'habitude de le faire tous les deux ans, j'en vins à 1 Corinthiens 13. J'avais lu ce passage de nombreuses fois avant et je savais que c'était le chapitre sur l'amour. En fait, il m'était si familier que j'avais mémorisé de nombreux versets à force de les avoir lus.

Toute personne mariée lira ce chapitre encore et encore en priant que, d'une façon ou d'une autre, son conjoint le maîtrise vraiment. (Je plaisante. J'ai appris à prier afin de vraiment le maîtriser. Je voulais voir votre réaction !)

Savez-vous que la lecture fréquente d'un passage des Saintes Écritures peut approfondir votre compréhension ? Il se grave de plus en plus dans votre mémoire, votre âme et votre esprit. Puis, un jour, tandis que vous lisez à nouveau ce même passage, pour lequel vous avez demandé à Dieu une compréhension plus profonde, c'est comme si les cieux s'ouvraient : vous êtes réellement éclairé à son sujet. Vous le saisissez avec une telle précision mentale, de

l'âme et de l'esprit que vous savez que seule une révélation de Dieu a pu le permettre. Eh bien, c'est ce qui m'est arrivé ce jour-là.

Cela faisait des dizaines d'années que je marchais avec le Seigneur et je pensais avoir compris beaucoup de choses au sujet de l'amour de Dieu pour nous. Je savais comment exprimer mon amour pour lui, même si j'étais consciente que le processus était en cours. Je croyais que j'étais une personne affectueuse parce que Dieu m'avait donné un profond amour pour les autres. C'était une chose que je n'aurais jamais cru possible avant de commencer à suivre ses pas. Mais, ce matin-là, après avoir demandé à Dieu de m'enseigner ce que je n'avais pas encore vu dans ce chapitre (comme je le fais toujours avant de lire sa parole), ce fut comme si mes yeux découvraient ces versets pour la première fois avec une grande profondeur et une clarté sans pareille. Le Saint-Esprit a fait ce que je lui avais demandé et m'a donné une compréhension profonde de chaque phrase et de chaque mot, comme si Jésus en personne s'était adressé à moi.

C'était comme si un rideau géant s'était levé vers les cieux : j'ai perçu ce qui se trouvait derrière et un nouveau monde s'est ouvert à moi. L'expérience fut semblable à une image floue (même si je n'avais pas vu qu'elle était ainsi) qui apparaissait soudainement claire comme de l'eau de roche et dont je pouvais saisir des réalités nouvelles. C'était fascinant. J'en eus le souffle coupé. C'était culpabilisant et humiliant. J'étais saisie par chaque parole. C'était comme si j'avais été dans une pièce faiblement éclairée, que le toit s'était soudainement ouvert et que le soleil avait pénétré à l'intérieur, laissant éclater une lumière éblouissante.

Chaque mot fut instantanément amplifié pour révéler tous les aspects de sa signification. À chaque révélation, je me suis profondément repentie. Chaque description m'a rappelé le nombre de fois où je n'avais pas choisi de montrer de l'amour de cette façon envers quelqu'un d'autre. Ce n'est pas que je manquais d'affection à son égard. C'est que *mon* amour était loin d'atteindre ce que Dieu attendait de moi. Même si j'étais

consciente d'avoir beaucoup progressé, j'étais encore loin de ce que Dieu voulait que je sois. Je me suis rendu compte que j'étais incapable de manifester cet amour aux autres par moi-même. J'avais besoin de la puissance de *son* amour afin qu'il me transforme, qu'il soit à l'œuvre en moi et qu'il m'en rende capable. Cela impliquait que je vienne à lui chaque jour, afin de m'imprégner fraîchement de son amour pour moi, mais aussi pour exprimer mon amour envers lui et lui demander de m'aider à prodiguer *son* amour aux autres.

Nous trouvons différents niveaux de vérité dans la Parole de Dieu et nous devons être prêts à les voir quand Dieu nous le permet.

Les premières fois que j'ai lu ce passage sur l'amour, j'ai compris qu'il s'agissait d'un idéal, c'est-à-dire le but vers lequel nous devrions *nous diriger*. Et c'est le cas. Mais ce n'est pas tout.

Le degré de compréhension suivant que j'avais eu en ce qui concerne ce passage, c'est que Dieu est amour et que nous devons tenter de devenir plus comme lui et apprendre à aimer comme *il* le fait. C'est également vrai. Mais ce n'est pas tout.

Voici le dernier niveau de compréhension que Dieu m'a révélé : nous ne pouvons convenablement pas aimer les autres à *sa* manière si son amour ne coule pas en nous et nous permet d'aimer. Cela veut dire que nous devons d'abord avoir une compréhension de plus en plus approfondie de l'amour de Dieu pour nous. Mais *nous devons aussi choisir de recevoir l'amour que Dieu a pour nous dans toute son abondance*.

Ce matin-là, tandis que je continuais de lire et de relire ces versets qui décrivaient ce qu'est l'amour du point de vue de *Dieu*, il m'a rappelé clairement à quel point je n'avais pas été à la hauteur de cette attente dans ces domaines. Je savais que ce n'était pas pour me juger qu'il m'avait révélé tout cela. Je ne me suis pas sentie condamnée.

Mais j'ai ressenti sa *conviction*.

J'ai ressenti son *amour*.

Dieu me disait dans mon cœur : « Je veux que tu passes à autre chose dans ta vie et que tu reçoives tout ce que j'ai pour toi, mais tu dois faire certains choix. »

Je me disais : « Oh, je vois maintenant. » Et non pas : « Comment ai-je pu être aussi idiote et aveugle ? »

Dieu m'a révélé que je fermais la porte à certaines bénédictions dans ma vie parce que je n'avais pas reconnu les opportunités qu'il avait placées devant moi *non seulement pour recevoir son amour et montrer mon amour envers lui, mais également pour choisir d'aimer les autres d'une manière qui lui était agréable*. J'ai reconnu combien *ne pas choisir* de montrer de l'amour dans certaines situations de mon passé avait contribué à mon malheur. J'avais perdu de nombreuses bénédictions en ne faisant pas de meilleurs choix.

Dieu m'a montré tout cela en seulement quelques instants. Il m'a appris que, lorsque j'hésite à manifester délibérément de l'amour dans une situation donnée, je devais lui demander de me révéler – grâce à son Esprit qui parle à mon cœur – ce que je dois faire en signe d'affection à ce moment-là.

Dieu a parlé dans mon cœur et j'ai compris que nous devons faire des choix, qui ne sont pas toujours si évidents à faire sans *sa* révélation à ce moment précis. Ce que nous *pensons* être la bonne option peut finalement se révéler être la *mauvaise*. C'est pourquoi il est extrêmement important d'avoir une connaissance solide de la Parole de Dieu, mais aussi d'avoir la sagesse de Dieu, en particulier quand ce choix affecte la vie des autres.

Mon choix de faire ce que *je* pense être correct pour cette personne lui fait-il du mal ? Oui, cela peut arriver.

J'en ai été si profondément frappée que je suis tombée à genoux devant Dieu avec tristesse et repentance. Je n'ai jamais oublié ce moment clé avec Dieu qui a changé ma vie et depuis lequel je n'ai jamais fait marche arrière. Tout – ou presque – dans ce livre reflète ce que Dieu m'a montré lors de moments tels que celui-ci.

Tandis que je continuais à contempler ce qui s'était passé, il m'a semblé de plus en plus clair qu'aucun d'entre nous ne peut manifester de l'amour comme Dieu le désire sans avoir d'abord fait les choix suivants.

Trois choix simples qui changeront le cours de votre vie

Notre premier choix est non seulement de comprendre l'amour de Dieu pour nous, mais aussi de nous ouvrir réellement et de le recevoir. Oui, recevoir l'amour de Dieu est un choix. Nous pouvons lire à ce sujet, en parler et y penser, ou bien choisir de le recevoir. Choisir de recevoir l'amour de Dieu signifie se rapprocher de lui, passer du temps dans sa présence, lui ouvrir notre cœur, chercher à le connaître, comprendre qui il est et désirer devenir davantage comme lui.

Choisir de recevoir l'amour de Dieu change notre vie.

Notre deuxième choix est de choisir délibérément d'exprimer notre amour pour Dieu en réponse à son amour pour nous. Nous devons comprendre comment communiquer notre amour pour lui au-delà du simple « ressenti ». Nous ne pouvons rien faire en retour. Et nous ne pouvons pas vraiment aimer les autres puissamment sans d'abord apprendre à manifester notre amour pour Dieu. Car en montrant notre amour pour Dieu, nous sommes davantage remplis de son amour. En vérité, Dieu nous transmet son amour quand nous démontrons notre amour pour lui. (Nous en verrons plus sur le sujet dans le chapitre 10).

Choisir d'exprimer notre amour pour Dieu transforme notre vie.

Notre troisième choix est d'aimer les autres d'une façon agréable à Dieu. Nous devons donc chercher Dieu pour comprendre ce qui lui plaît et choisir de le faire au lieu d'attendre d'être motivés par les sentiments. L'amour humain échoue. Nous sommes

incapables d'aimer constamment – tout le temps, comme Dieu le désire – de la manière dont *il* aime. Aimer réellement les autres se produit quand nous choisissons d'aimer Dieu et quand il se répand en nous.

Choisir de montrer de l'amour aux autres change le cours de notre vie.

Ces trois choix constituent les trois sections de ce livre. Si nous optons pour l'amour tel que Dieu le souhaite pour nous, nous devons prendre ces trois décisions chaque jour.

La façon dont Dieu vous voit

Nous ne nous voyons pas naturellement comme Dieu nous voit. Nous nous voyons à travers notre passé. Nos échecs. Notre travail. Nos capacités. Notre apparence. Nos amis. Nos accomplissements. Ou par leur absence. Nous nous considérons à travers le prisme de nos défauts. Dieu nous voit à travers la lumière de sa perfection qui brille dans notre cœur. Il nous perfectionne jusqu'à ce que nous le rejoignons.

Nous savons de quoi nous sommes *faits* et nous ne le percevons pas toujours d'un bon œil. Il nous voit d'après ce qu'*il* a prévu pour nous en nous *créant* par amour et c'est toujours très bon.

J'aimerais que vous vous perceviez de la même façon que Dieu. Il vous voit à travers sa perspective d'amour. Je veux que vous vous considériez du point de vue de Dieu, afin que vous puissiez mieux comprendre l'amour qu'il a pour vous – et le grand impact que son amour a sur votre vie quand vous choisissez de vous y ouvrir totalement.

Quand vous recevez l'amour de Dieu en vous, votre cœur fait des étincelles, tout votre être s'embrase et vous donne de l'énergie dans votre pensée, votre âme et votre corps.

Je souhaite non seulement que vous connaissiez davantage Dieu, mais que vous en fassiez *l'expérience*.

Dieu n'est pas uniquement affectueux ; il *est* amour. Quand vous ferez l'expérience de son amour *en* vous, votre vie changera et affectera toute personne avec qui vous entrez en contact. Quand vous choisirez de montrer l'amour de Dieu aux autres, cela affectera non seulement *leur* vie de façon radicale, mais cela changera également le cours de la vôtre.

Quand vous verrez votre vie à travers les yeux d'amour de Dieu, ce qui est bon sera amplifié et éclairé. Le mal ne sera plus si menaçant parce que l'amour de Dieu l'écrasera. À chaque fois que vous choisirez de *recevoir* l'amour de Dieu, d'*exprimer* votre amour envers lui et d'*aimer les autres* comme il veut que vous le fassiez, sachez qu'il va frayer un chemin en vous pour que vous deveniez plus comme lui.

Il n'existe aucune force supérieure sur terre à l'amour de Dieu. Toutes les armes de haine et de cruauté ne peuvent y résister. Les aveugles spirituels et ceux qui sont intentionnellement mauvais essayent de s'y opposer, mais, finalement, ils ne peuvent pas gagner. Parce que toute la création a été formée et est soutenue par Dieu. Il a donné à chacun d'entre nous la liberté de choisir ou non son amour pour nos vies.

Prière d'amour

SEIGNEUR, aide-moi à me voir telle que tu me vois. Je te remercie de me considérer à travers ton regard d'amour et tout ce pour quoi tu m'as créée. Permits-moi d'ouvrir mon cœur pour recevoir ton amour. Je me trouve face à un amour si grand et si difficile à comprendre, que je n'ai pas l'impression de le mériter. Je ne veux pas me fermer à la puissance de cet amour incroyable qui œuvre dans mon cœur. Enseigne-moi la façon dont tu m'aimes et que je ne saisis pas. Ouvre mes yeux afin que je voie comment tu révéles ton amour pour moi en me protégeant de ce qui me détourne dans ma vie. Je sais que tout ce que tu veux faire dans ma vie ne peut être accompli si ton amour ne coule pas en moi.

Aide-moi à tourner mon regard vers toi. Je veux te voir plus clairement et te comprendre plus complètement. Merci pour ton amour envers moi et parce que tu me permets de comprendre la profondeur de ton amour. Montre-moi à quel point j'ignore ou je me ferme à ton amour parce que je suis envahie de doute ou simplement par manque de compréhension et, en conséquence, comment je manque un bon nombre de tes bénédictions.

Permits-moi de considérer ma vie de ton point de vue. Plutôt que je me regarde avec une loupe pour détecter les défauts qui sont en moi, aide-moi à discerner, par le biais de ton cœur d'amour, ce qui est bon – et le potentiel à développer – que tu as placé en moi. Que ta présence soit amplifiée dans ma vie au-delà de ce que je peux imaginer aujourd'hui. Que ta perfection, ta beauté, ton amour et ta sainteté soient reflétés en moi en tout temps.

Au nom de Jésus, je prie.

Paroles d'amour

*Que tes pensées, ô Dieu, me semblent impénétrables !
Que la somme en est grande !
Si je les compte,
Elles sont plus nombreuses que les grains de sable.
Je m'éveille, et je suis encore avec toi.*

PSAUME 139:17-18

*Éternel, qu'est-ce que l'homme, pour que tu le connaisses ?
Le fils de l'homme, pour que tu penses à lui ?
L'homme est semblable à un souffle,
Ses jours sont comme l'ombre qui passe.*

PSAUME 144:3-4

*N'est-ce pas Dieu qui regarde mes voies
Et compte tous mes pas ?*

JOB 31:4

Sa divine puissance nous a donné tout ce qui contribue à la vie et à la piété, en nous faisant connaître Celui qui nous a appelés par sa propre gloire et par sa vertu. Par elles les promesses les plus précieuses et les plus grandes nous ont été données, afin que par elles vous deveniez participants de la nature divine, en fuyant la corruption qui existe dans le monde par la convoitise.

2 PIERRE 1:3-4

Table des matières

Premier Choix

Choisissez de recevoir l'amour de Dieu pour vous ...	7
1. Voyez-vous comme Dieu vous voit	9
2. Comprenez vraiment qui est Dieu.....	21
3. Recevez tout ce que Dieu a pour vous	43
4. Lisez la lettre d'amour que Dieu vous adresse	67
5. Acceptez la grâce et la miséricorde de Dieu	81
6. Reconnaissez la manière dont Dieu vous aime	99
7. Soyez conscient de ce que l'amour de Dieu va accomplir dans votre vie	115

Deuxième Choix

Choisissez d'exprimer votre amour pour Dieu	133
8. Aimez qui il est, sans réserve.....	135
9. Vivez selon ses voies sans compromis	145
10. Apprenez à le louer généreusement.....	161

11. Recherchez comment lui faire totalement confiance	175
12. Comptez sur la sagesse de Dieu avec enthousiasme.....	189
13. Abandonnez entièrement le monde de son ennemi	201
14. Aspirez sans cesse à sa volonté et à sa présence	217

Troisième choix

Choisissez d'aimer les autres comme Dieu le désire	231
15. Est-il vraiment possible d'aimer les autres constamment ?.....	233
16. Et si je ne réussis pas à rester patient et doux ?	247
17. Comment mon manque d'amour se révèle-t-il ?	259
18. Comment les autres sauront-ils que j'appartiens à Dieu ?	275
19. N'est-ce pas de l'égoïsme d'apprendre à m'aimer ?.....	285
20. Et si je suis incapable de supporter, de croire, d'espérer et d'endurer toutes choses ?	297
21. Comment puis-je manifester l'amour en toute situation ?.....	305